

21 de octubre de 2024

Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios de Investigación Sociedad Científica Informática de España – Fundación BBVA

David López Álvarez

Miembros de la Presidencia, autoridades, distinguidos invitados.

Los premios que se conceden hoy son a trayectorias individuales. Sin embargo, una persona no gana un premio en solitario, sino que depende de mucha gente. Todos dependemos, en concreto, de tres tipos de personas: de las que nos inspiran, con las que trabajamos y las que nos aguantan. En un esfuerzo, he conseguido reducir la lista de personas a nombrar en mis agradecimientos a dos de cada una de estas categorías. Como personas que me han inspirado, quiero mencionar a Miguel Valero y sobre todo a mi querido Joe Miró. Como personas con las que he colaborado, y sin las que mi trabajo hubiera sido imposible, a Fermín Sánchez y a Faraón Llorens, aunque ambos también están en la lista de gente inspiradora. Finalmente, como personas que me han soportado, a mi esposa Silvia y a mi hijo Jan, aquí presentes. En una vida, como todas, con luces y sombras, han estado a mi lado disfrutando de la luz en los momentos luminosos y dándome su calor en los momentos sombríos.

La investigación en educación de la informática es fundamental, aunque tradicionalmente no se le haya dado importancia. No hace falta hablar en este foro de la necesidad de tener buenos profesionales en ingeniería informática, personas que liderarán procesos de cambio en un mundo con muchos retos tecnológicos, económicos, ambientales, sociales Estas personas deben ser formadas de la mejor manera posible de acuerdo a lo que dicen las evidencias y por profesorado que conozca la informática, las dificultades particulares del aprendizaje de la informática y las mejores metodologías para formar a estos profesionales, profesionales que han de ser personas críticas, emprendedoras

21 de octubre de 2024

y creativas. Y esto se consigue promoviendo la investigación en la educación de la informática.

Esta investigación requiere un ecosistema por el que he luchado toda mi vida. Que se reconozca este tipo de investigación como uno más en el mundo de la investigación en informática, tan digno como cualquier otro. Que haya grupos de investigación dedicados y reconocidos. Que haya programas de doctorado en esta área. Y sí, este ecosistema también necesita de premios como el que recibo hoy. Por ello, mi agradecimiento a la Fundación BBVA y a la Sociedad Científica Informática de España no sólo es por el honor de haberme otorgado este premio; mi mayor agradecimiento es por la propia existencia del mismo.

Muchas gracias.